



risques — ce bateau ne doit sans doute pas naviguer réellement par un vent supérieur à la force 4. A première vue, cette restriction peut paraître sévère mais, à la vérité, elle est déjà respectée ipso facto par un grand nombre de plaisanciers navigant sur des bateaux plus importants.

On nous a déjà posé à maintes reprises la même question : peut-on vivre réellement à bord d'un Maraudeur ? Notre réponse sera, sans hésiter, affirmative mais avec cependant des restrictions. La vie à bord de ce bateau ne sera acceptable que pour un équipage habitué non seulement au camping mais encore à l'usage de tentes de faibles dimensions. Pour dormir, aucune difficulté : les deux couchettes offrent des dimensions suffisantes et le sommeil peut être normalement garanti. Mais les plus paresseux ne passent pas entièrement leurs vacances à dormir et il faut vivre véritablement. Là, l'importante question du climat intervient car, même avec un taud sur la bôme, nous ne sommes pas certains que trois jours de pluie continuelle ne rendraient pas le séjour à bord insupportable. En conséquence le véritable camping-croisière en Maraudeur nous paraît surtout réalisable sur la Côte d'Azur, en Italie, en Corse, en Sardaigne, aux Baléares, sur la Costa-Brava, en un mot sur les rivages chauds et ensoleillés

de la Méditerranée. Pour un couple de sportifs, il doit être absolument passionnant d'errer de la sorte de calanque en crique, fouillant les moindres recoins d'une côte rocheuse et progressant chaque jour de quelques milles en pêchant et se baignant. Voilà le cadeau magnifique, la grande nouveauté que le Maraudeur peut offrir à ceux qui acceptent de jouer le jeu, alors qu'on va sans doute au-devant de cruels mécomptes à vouloir fausser le problème en surestimant aussi bien ses propres possibilités que celles du bateau. Le Maraudeur pourra être un incomparable instrument d'évasion totale à bas prix ou un engin fatigant et donc dangereux : il faudra savoir s'en servir.

Et pour les autres, ceux qui ne vont pas en Méditerranée ? Eh bien ! Il leur reste la solution — boiteuse il est vrai — d'abandonner le bord en cas de mauvais temps prolongé ou plus simplement d'utiliser ce bateau comme un engin de promenade familiale avec lequel on peut sortir l'après-midi pour pêcher ou musarder au hasard de l'inspiration. Le Maraudeur peut fort bien tenir ce rôle et, dans ce cas, la cabine tiendra lieu d'abri en cas d'averse et de réceptacle pour les appareils photographiques et le pique-nique. En effet, quelle que soit la solution adoptée, la cabine dispose de volumes de rangement acceptables pour deux personnes et la cui-